

Escuela: Cens N° 74 Juan Vucetich

Docente: Laciari Erwin. Correo: [erwinlaciari@yahoo.com.ar](mailto:erwinlaciari@yahoo.com.ar)

Año: 3° Año

Turno: Nocturno

Área Curricular: Identificación Humana

Título de la propuesta: Otros Sistemas de Identificación Humana.

### **ACTIVIDADES:**

- 1) Lea atentamente el apunte aportado por el docente cuyos contenidos son diversos sistemas de identificación.
- 2) Realice un cuadro sinóptico de las diversas técnicas de identificación.
- 3) Realice un glosario de los términos que no conoce, para ello busque el significado de dichas palabras en el diccionario de la RAE.

### **Sistema Oftalmológico de Levinshon:**

Está basado en la fotografía del fondo de ojo. La fotografía que se obtiene del ojo de cada individuo es única y no sufre variaciones durante el transcurso de la vida del identificado. Sus puntos de referencia están dados por la dilatación del nervio óptico, por el “pantum cuencum”, la mácula lútea y la disposición de los vasos sanguíneos. Se necesita personal técnicamente muy preparado y altamente capacitado para aplicar el método.-

### **Sistema Ocular de Capdevielle:**

En el año 1903 expone su tesis más elevada y propone un Sistema de Identificación basado en las medidas del ojo humano, con el objeto de contrarrestar y evitar la aplicación impúdica del de Bertillon al resto de la comunidad. El sistema permite teóricamente las clasificaciones muy numerosas de fichajes distintos, teniéndose presente que los colores del ojo pueden ser de **siete** variedades diferentes, **veinte** el diámetro interfrontal o el

interpupilar y **dieciséis** cada uno de los rayos de la curvatura de la córnea, podría lograrse un número de 183.500.000. Si bien este método parece ser mucho más completo que el método de Levinshon, fue objeto de muchas críticas.

#### **Sistema Craneográfico de Anfosso:**

**Luis Anfosso** era un Penalista de origen Italiano, que creó un Sistema de Identificación basado en las mediciones del perfil craneal y que cuando dio inicio a sus investigaciones construyó “el craneógrafo”, pero su método pretendió reemplazar al de Bertillón y evidentemente también presentaba los mismos defectos que el de aquél.- Se tomaba la medida en el medio de la cabeza, con una extremidad tocando la raíz de la nariz y la otra con la parte inferior de la protuberancia o cresta occipital, se marcaba el perfil craneal con tinta en una hoja de papel transparente.-

#### **Sistema Venoso de Tamassia:**

**Arrigo Tamassia** realizó numerosas investigaciones acerca de la disposición que toman las venas tanto en el dorso de la mano como también en los pies, también de la vena central de la frente y de las venas de los antebrazos y ha llegado a conclusiones importantes como para que sus estudios sean tomados en cuenta a la hora de adoptarlo como Sistema de Identificación Humana.- En la disposición superficial de las venas dorsales de las manos y en las ramificaciones que presentan, Tamassia las tipifica de la siguiente manera:

- 1) Ramificación en forma de arco.
- 2) “ en forma arboriforme
- 3) “ en forma reticular
- 4) “ en forma de “V”
- 5) “ en forma de “Y”
- 6) Tipos de formas múltiples.-

Tamassia en sus estudios ha podido observar que las formas y disposiciones de las venas son distintas de un individuo a otro y que permanecen constantes e invariables a lo largo de toda la vida humana, y no se alteran ni siquiera por el efecto de las enfermedades.- El método para su clasificación, resulta ser el “talón de Aquiles” de este Sistema Venoso, dificultad que torna impracticable el sistema en la actualidad.-

Secretario: Gustavo Lucero.